
Ata da 7ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 21 de março de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas e vinte e quatro minutos, realizou-se a Sétima Sessão Ordinária do 2º ano da 

18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 

1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 21/03/2022. Gostaria de cumprimentar a todos os vereadores aqui 

presentes, a todos que estão nos assistindo presencialmente e a todos que estão nos 

assistindo pela nossa TV Câmara. Quero a gradecer aos funcionários da nossa casa, os 

assessores. Solicito ao senhor Secretário que faça a verificação de presença dos senhores 

vereadores para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da 

presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. 

Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. 

MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos! Salmos 128: 1-2. “Bem-aventurado aquele que teme 

ao SENHOR e anda nos seus caminhos. Pois comerás do trabalho das tuas mãos; feliz serás, e 

te irá bem.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a Deus. Sob a proteção de 

Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas da Sessão Ordinária e Extraordinária do 

dia 14 março de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 13 votos. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício 

nº 590/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 269 a 283, 286 a 

289, 291 a 328, 330, 331, 333, 335, 336, 338 a 341, 343 a 345, 351 a 356, 358, 360, 362, 363, 

366, 368, 370 e 371/2022 e ciência das Indicações nº 041 a 058 e 060 a 064/2022 e nº 

79/2022; *Ofício nº 200/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5627, 

5628 e 5629/2022, promulgadas em 15 de março de 2022; *Ofício nº 201/2022 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Solicita a juntada de documento do Ofício nº 61/2022 – Projeto de Lei n] 

033/2021; *Ofício nº 22BPMI-32/200/2022 - SECRETARIA DA SEGURANÇA PÚBLICA - POLÍCIA 

MILITAR DO ESTADO DE SÃO PAULO – Resposta ao Requerimento nº 3664/2021; *Ofício  - 

TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO – Recebimento de Parecer prévio  às contas 

do Executivo Municipal, protocolado sob o nº 01291/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao 

senhor prefeito, sendo as de nº 115 a 130/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 

Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 669 A 763/2022. 669/2022 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de encaminhar um anteprojeto para discussão e votação, que dispõe 

sobre o programa “Médico nas Creches” Municipais e conveniadas e dá outras providencias. 



Autoria: DEBORA CAMARGO; 670/2022 - Requer do Prefeito que informe se a Prefeitura irá se 

inscrever para participar do projeto “Cidade limpa” em parceria com a TV TEM. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 671/2022 - Requerem do Prefeito que informe quem são os 

funcionários remunerados no Fundo Social de Solidariedade e suas respectivas funções nos 

anos 2021 e 2022, informar o nome completo de todos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, 

FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, EDUARDO SALLUM; 672/2022 - Requerem do Prefeito que 

informe quais são as empresas que prestam serviços ao Fundo Social de Solidariedade, 

especificar os serviços realizados nos anos 21 e 22. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, FÁBIO 

VILLA NOVA, MICHELI VAZ, EDUARDO SALLUM; 673/2022 - Requerem do Prefeito que informe 

se houve aumento no orçamento para o Fundo Social de Solidariedade do Município para o 

ano 2022, onde será usado esse recurso especificamente e quais ações serão realizadas. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU, FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, EDUARDO SALLUM; 

674/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de enviar a prestação de 

contas dos valores arrecadados e gastos (Balancete) no orçamento do Fundo Social de 

Solidariedade no ano 2021 e 2022. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, FÁBIO VILLA NOVA, 

MICHELI VAZ, EDUARDO SALLUM; 675/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de dispor container de lixo na Rua 7 de abril, defronte ao nº 238. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 676/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de dispor container de lixo na Rua José Antonio de Souza, esquina com a Rua 

Nicolau Eleutério, V. São Lázaro. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 677/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de dispor container de lixo na Rua 

Antonio Orlando Salmasi, cruzamento com a Rua José Aguiar Fogaça, no Jardim Rosa Garcia II. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; [1º SEC. VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA 

MARTINS]: 678/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de dispor 

container de lixo na Rua Romão Garcia, cruzamento com a Rua Augusto Grando, no Jardim 

Rosa Garcia II. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 679/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de dispor container de lixo na Rua Vicente Valetti, esquina com a 

Rua Alberto Ceciliato, no Parque São Raphael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

680/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de prorrogar a data limite 

para obtenção dos 10% de desconto do IPTU para a data 15/04, devido muitos munícipes não 

terem seus carnês sido entregue por conta de cadastro desregularizado. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI; 681/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma vistoria e avaliação nas demais arvores localizadas na Praça da 

Igreja Santa Cruz devido a forte chuva deste fim de semana passado, onde diversas arvores da 

cidade caíram. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 682/2022 - Requer do 

Comandante da Guarda Civil Municipal que informe sobre a possibilidade de efetuar 

policiamento preventivo em frente às escolas durante a entrada e saída dos alunos, pois está 

tendo muitas reclamações de agressões nos portões de escola. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

683/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza, no 

Bairro Inocoop na “Pista de Motocross”. Autoria: DEBORA CAMARGO; 684/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se o terreno localizado no final da Rua João Rodrigues Monteiro é público 

ou particular. Caso seja particular, notifique o proprietário para que execute a limpeza e 

capinação. Caso seja público, informe quando o Executivo realizará a limpeza. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 685/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

viabilizar, através do FUSSTAT, uma campanha de arrecadação de ração para cães e gatos 



carentes. Autoria: GABRIELA XAVIER, RENAN CORTEZ; 686/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se existe parceria entre o Executivo Municipal e alguma entidade com o intuito de 

promover aulas de equoterapia. Autoria: MAURICIO COUTO; 687/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento da Rua Gilberto Loretti, na Vila 

São Cristóvão. Autoria: MAURICIO COUTO; 688/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção do asfalto em toda a extensão da Trav. Caetano Nastri, 

no B. São Cristovão. Autoria: MAURICIO COUTO; 689/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a instalação de serviços de iluminação pública (postes, braços 

de luz, luminárias) na Alameda Dalva de Oliveira, Bairro Nova Tatuí. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 690/2022 - Requer do Prefeito que informe se há quantidade suficiente de médicos 

para atender a alta demanda de pacientes da UPA? Quantos médicos trabalham atualmente 

no local? Há o planejamento de se contratar novos médicos? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

691/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o planejamento de realizar obra de 

manutenção asfáltica nas vias do Jardim Perdizes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 692/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quantos adolescentes, de 12 a 18 anos, se encontram 

matriculados em alguma escola do município? Quantos não estão matriculados em nenhuma 

escola? Autoria: EDUARDO SALLUM; 693/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção do asfalto e das encostas na Rua Alírio Rodrigues de 

Souza. Autoria: MAURICIO COUTO; 694/2022 - Requer do Prefeito que informe se há a 

possibilidade da Prefeitura oferecer bolsas de estudo, em parceria com a FAESB (Faculdade de 

Ensino Superior Santa Bárbara), para os estudantes da Faculdade que realizam cursos na área 

da saúde. Autoria: EDUARDO SALLUM; 695/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar estudos visando a colocação de bancos na praça de frente com a UPA, 

localizada na Rua José Antônio Seabra. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 696/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se a Guarda Civil Municipal poderia intensificar suas rondas no 

B. São Conrado, sobretudo na área próxima à Rua João Jubran. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

697/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar reparo na 

grade do bueiro localizado na Rua Benedito Nunes, em frente ao número 466, no Jardim Santa 

Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 698/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quais medidas a Prefeitura pretende tomar para dar suporte às famílias que perderam 

seus bens devido à forte chuva ocorrida na madrugada de sábado, dia 12/03/2021? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 699/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção asfáltica da Rua Adelaide Lencione Moreira, no Jardim Wanderley. 

Autoria: MAURICIO COUTO; 700/2022 - Requer do Prefeito que informe se há falta de 

remédios para atendimento de pacientes da UPA (Unidade de Pronto Atendimento). Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 701/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual razão há um ônibus 

escolar com uma de suas janelas laterais quebradas rodando pela cidade de Tatuí? Quando 

será realizada a manutenção desse veículo? Autoria: EDUARDO SALLUM; 702/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza e desentupimento de bueiro 

na Rua Osmil Martins, em frente ao Nº 515, no Jardim Santa Rita de Cássia, nesta Cidade. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 703/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o 

planejamento para instalar lombada e sinalização de trânsito em frente à E.E. Prof. Ary de 

Almeida Sinisgalli. Autoria: EDUARDO SALLUM; 704/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

há o planejamento para asfaltar ou realizar algum tipo de manutenção da travessa 29, no 

Bairro dos Mirandas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 705/2022 - Requer do Prefeito que informe 



sobre a possibilidade de realizar a manutenção e colocação de cascalho, promover roçagem do 

mato alto e também executar poda das árvores nas margens das ruas, localizadas no Jd. 

Gramado. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 706/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quantas pessoas desempregadas existem atualmente na cidade de Tatuí? Quais 

medidas a Prefeitura está tomando para combater o desemprego em nossa cidade? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 707/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar o reparo no asfalto em frente ao nº 420, da Rua Osmil Martins, no Jardim Santa Rita de 

Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 708/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a notificação/limpeza de terrenos no Bairro Enxovia. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 709/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o planejamento para 

realizar manutenção da iluminação pública no Jardim Thomas Guedes. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 710/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o planejamento para realizar a 

manutenção asfáltica das vias do Jardim Thomas Guedes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

711/2022 - Requer do Prefeito que informe quais medidas a Prefeitura tem tomado para 

combater os estragos causados pelo deslizamento de terra ocorrido na Rua Mário Mendes, no 

Jardim Alvorada. Autoria: EDUARDO SALLUM; 712/2022 - Requerem do Prefeito que informe 

se o Município fez estudo ou abertura de ata de preço, a fim de estimular a instalação de 

lombadas ecológicas no Município de Tatuí, conforme preconiza a Lei Municipal número 5.556, 

de 06 de Outubro de 2021. Em caso negativo, quando o fará? Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, 

RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, MAURICIO COUTO; 713/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se está havendo intensificação do monitoramento de árvores com risco de cair, visto 

que as fortes chuvas aumentam o nº de queda de árvores. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

714/2022 - Requer do Prefeito que informe se há fiscalização acerca de pontos da cidade que 

corram o risco de sofrer com deslizamento de terra. Autoria: EDUARDO SALLUM. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 715/2022 - Requer do Prefeito que informe se foram mantidos 

todos os postos de trabalho dos antigos trabalhadores da empresa Nutriplus, com a instalação 

da empresa Objetiva no serviço de merenda escolar no município? Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 716/2022 - Requer do Prefeito que informe se pretende oferecer transporte 

universitário para Sorocaba, de forma a contemplar os alunos da UFSCAR? Se sim, a partir de 

quando? Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 717/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de construir calçadas em frente à área pública ao lado da via 

de acesso ao condomínio Esplanada e ao lado da creche Municipal Arthur Avallone, localizada 

na Rua Vice Prefeito Nelson Fiuza. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 718/2022 – Requer do CAT Sesi 

que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da calçada em frente ao CAT Sesi, 

na Avenida Julio de Mesquita Filho, próximo ao Jardim Paulista tendo em vista a situação que 

se encontra, vem colocando em risco os pedestres e alunos que ali transitam. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 719/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade realizar um 

estudo para implantar ciclovias nas principais vias da cidade, e desta forma, incentivar a 

prática do ciclismo, bem como, melhorar a mobilidade urbana no município. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA, MICHELI VAZ; 720/2022 - Requer do Prefeito Municipal, informações a respeito 

da composição de viaturas da Guarda Civil Municipal. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 

721/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de montar uma força 

tarefa para podar e suprimir as árvores que já foram autorizadas pela Secretaria Municipal de 

Agricultura e Meio Ambiente, e também que realize uma avaliação de todas as árvores 



localizadas em praças e espaços públicos, para evitar destruição de bens públicos ou 

particulares e risco a vida. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, PAULINHO MOTOS, MICHELI VAZ, 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 722/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a limpeza do terreno público e colocar placas de proibido jogar lixo, a fim de coibir e 

amenizar o descarte irregular de lixo, materiais inservíveis na área pública situada na entrada 

do Bairro Sena Ville, na divisão entre a Rua Farhan Salum e a Rua Eurides Vieira de Souza. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 723/2022 - Requer do Prefeito que informe onde serão 

construídos os 4 Ecopontos em área rural para recebimento e armazenamento temporário de 

resíduos (orgânicos e recicláveis) em 04 pontos do município”, conforme ofício de n° 

051//2022/DEMA, da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

724/2022 – Requer da Empresa de Ônibus Rosa Ltda, que informe quais os motivos da 

irregularidade no transporte escolar dos estudantes do Jardim Gramado, pois diante da falta 

de ônibus os alunos acabam ficando sem condução para irem até a escola. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 725/2022 - Requer do Prefeito que informe quais os motivos da irregularidade no 

transporte escolar dos estudantes do Jardim Gramado, pois diante da falta de ônibus os alunos 

acabam ficando sem condução para irem até a escola. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 726/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a Lei municipal n° 5.487/20, que incluiu no calendário 

oficial de eventos de Tatuí o “Tattoo Fest Tatuí”, a ser realizado no mês de março de cada ano, 

pedimos informações se o evento será realizado. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 727/2022 - 

Requer do Prefeito conforme Lei municipal n° 4.894/14, onde incluiu no calendário oficial de 

eventos de Tatuí o “Dia Mundial das Artes Marciais”, a ser comemorado em 12 de abril de 

cada ano, buscando o cumprimento da referida lei, qual o local e hora escolhido para a 

realização do evento, onde tem por objetivo valorizar essa modalidade esportiva e a 

conscientização em praticar esporte. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 728/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno localizado na 

Rua Eurides Vieira de Souza, ao lado do n° 39, no Bairro Sena Ville, para que providencie a 

limpeza do terreno. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 729/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar uma lombada ou outro equipamento redutor de velocidade 

próximo à creche Masaji Horiguchi, na Rua Francisco Manoel de Sá, no Jardim São Paulo. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 730/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de intensificar o patrulhamento da Guarda Civil Municipal e da Polícia Militar no Jd. Gramado. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 731/2022 - Requer do Prefeito que informe quais escolas da rede 

municipal de ensino disponibilizam suas quadras para a população praticar esporte e lazer aos 

finais de semana. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 732/2022 - Requer do Prefeito que informe por 

qual motivo não foi respondido pela Secretaria de Saúde o requerimento de n° 131/22, 

portanto, reitero, que informe o cronograma e planejamento de trabalho da Secretaria de 

Saúde para o ano de 2022, informando de forma detalhada, os objetivos da pasta e as metas a 

serem alcançadas. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 733/2022 - Requer do Prefeito que informe por 

qual motivo não foi respondido pela Secretaria de Administração e Transporte Público o 

requerimento de n° 132/22, portanto, reitero, que informe o cronograma e planejamento de 

trabalho da Secretaria de Administração e Transporte Público para o ano de 2022, informando 

de forma detalhada, os objetivos da pasta e as metas a serem alcançadas. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 734/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar vistoria 

técnica e nos informe se há riscos de queda e quais providências serão tomadas - supressão ou 

poda - da árvore localizada na Rua Mário Silva Bueno, esquina com a Rua Saul de Campos, no 



Bairro Colina Verde. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 735/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de solo em frente à via de acesso ao 

condomínio Esplanada e ao lado da creche Municipal Arthur Avallone, localizada na Rua Vice-

prefeito Nelson Fiuza. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 736/2022 - Requer do Prefeito que informe 

com qual frequência tem sido feita a limpeza e a retirada dos resíduos nos ecopontos rurais. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 737/2022 - Requer do Prefeito que informe qual tem sido 

o volume médio mensal - considerando o período do ano de 2021 até a presente data - de 

materiais descartados nos ecopontos localizados em Tatuí, especificando por material e 

apontando ainda o custo gerado ao Município com esse serviço neste mesmo período. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 738/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe 

algum planejamento para tornar o espaço público localizado entre a Rua Caridade Terceira e a 

Rua Januário Coelho, no Bairro Colina Verde, em praça. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

739/2022 - Requer do Prefeito que informe se existem dívidas tributárias no imóvel que 

abrigava o Antigo Colégio Educativo, no Bairro Colina Verde. Em caso positivo, quais são os 

valores? Existe opção de processo de adjudicação do espaço? Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 740/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um 

estudo para possível construção de canaletas nas ruas do Jardim São Conrado. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 741/2022 - Requer do Prefeito que informe o número de lombadas 

construídas no Município desde janeiro de 2021, os locais onde foram instaladas e o custo 

estimado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 742/2022 - Requer do Prefeito que informe a 

razão pela qual a Lei Municipal nº 5.269, de 22/06/18 que "Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

dar publicidade através dos meios eletrônicos dos resultados da lista de classificados em 

concursos públicos realizados pelo Poder Executivo" ainda não estar sendo cumprida. Existe 

previsão para a execução? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 743/2022 - Requer da Elektro 

que informe se existe a possibilidade de realizar a poda das árvores localizadas na Rua Juvenal 

de Campos, na altura do nº1110. Autoria: PAULINHO MOTOS; 744/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de inaugurar uma horta comunitária, no Jardim Tatuí. 

Autoria: PEPINHO; 745/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

a manutenção, limpeza, capina na Praça da Vila Brasil, entre a Rua Mamede José Coelho com a 

Rua João Augusto Vieira. Autoria: PEPINHO; 746/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a poda de arvore, na Rua Luiz Galavoti, no Residencial EuroPark. 

Autoria: PEPINHO; 747/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

a poda de arvore, na Rua Prof.ª Zilá de Aquino, em frente aos nº s 716 e 640, no Jardim Nossa 

Senhora de Fátima. Autoria: PEPINHO; 748/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de no momento que o setor RH entregar o informativo de rendimento aos 

funcionários públicos, anexar um folheto explicativo sobre a destinação do Imposto de Renda. 

Autoria: MICHELI VAZ; 749/2022 - Requer do Prefeito que informe como tem sido feito a 

divulgação para a população quanto aos serviços oferecidos pelos ecopontos, bem como a 

respeito da localização dos mesmos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 750/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza do terreno localizado na 

Rua Princesa Leopoldina em frente ao Posto Saúde na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 

751/2022 - Requer do Prefeito que informe se a partir da terceirização do serviço de coleta de 

lixo haverá coleta em caminhões distintos entre os resíduos orgânicos e os recicláveis. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 752/2022 - Requer do Prefeito que informe como tem sido 

realizada a conscientização da população quanto a importância da separação dos resíduos 



orgânicos e recicláveis. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 753/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a recuperação de pintura de solo (faixa de pare) na 

Rua Professora Maria de Oliveira Marcondes, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: RENAN CORTEZ; 

754/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar campanhas de 

divulgação com relação a atualização cadastral para a impressão dos carnês do IPTU. Autoria: 

JOÃO JJ; 755/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buraco, na Rua Rio de Janeiro, na Vila Santa Luzia. Autoria: RENAN CORTEZ; 

756/2022 - Requer do Prefeito que nos informe se os taxistas estão utilizando o Taxímetro 

para cobranças das corridas. Autoria: JOÃO JJ; 757/2022 - Requer do Prefeito que informe 

quantos leitos psiquiátricos a prefeitura contratualizou no ano 2021 e 2022. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 758/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buraco na Rua Joaquim de Campos Miranda de fronte ao Nº 170. 

Autoria: JOÃO JJ; 759/2022 - Requerem do Prefeito que informe se existe o interesse da 

municipalidade sobre a implantação do Programa ‘Nova Frota SP não para’, do Governo de São 

Pulo. Autoria: PAULINHO MOTOS, CLAUDIAO OKLAHOMA, RENAN CORTEZ; 760/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma limpeza com o objetivo de 

remover materiais inservível deixados de maneira irregular nas Ruas Sete de Setembro e 

Humberto Orsi, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 761/2022 – Requer do Comandante da 

Polícia Militar de Tatuí, que informe sobre a possibilidade de intensificar o patrulhamento da 

Polícia Militar no Jardim Gramado Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 762/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe se existe o interesse da municipalidade sobre adquirir um Castramóvel. 

Autoria: PAULINHO MOTOS, GABRIELA XAVIER; 763/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de executar uma operação “tapa buraco” na Rua Air Gonçalves da Rocha, 

no Parque Residencial Guedes. Autoria: RENAN CORTEZ. MOÇÕES Nº S 90 A 107/2022. 

90/2022 – Aplausos e Congratulações à Ilma Sra. Vera Holtz, em razão ao sucesso de sua 

atuação na “Aula Magna”, de abertura do ano letivo do Conservatório Dramático e Musical 

“Dr. Carlos de Campos” de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 91/2022 - REPÚDIO ao Filme 

‘Como se tornar o pior Aluno da Escola’ adicionado ao catálogo da plataforma de streaming 

Netflix. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, 

GABRIELA XAVIER, MARQUINHO DE ABREU, PAULINHO MOTOS, VALDIR DE PROENÇA, RENAN 

CORTEZ, MICHELI VAZ; 92/2022 - Aplausos e Congratulações ao Interact Club de Tatuí, em 

razão do excelente e notável trabalho desenvolvendo ações sociais no município. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 93/2022 – PREJUDICADO; 94/2022 - Aplausos e Congratulações à Dra. Taís 

Mota, Médica Veterinária neste município, em razão do excelente e notável trabalho 

desenvolvido. Autoria: GABRIELA XAVIER; 95/2022 - Aplausos e Congratulações ao Grupo 

Equality, em nome de Felipe Venâncio, pela organização da 1ª Copa Equality de Volleyball 

feminino. Autoria: EDUARDO SALLUM; 96/2022 - Aplausos e Congratulações a Simone 

Pavanelli, pelas recorrentes ações nas redes sociais de debate sobre bornout em cuidado a 

saúde mental no mundo contemporâneo. Autoria: EDUARDO SALLUM; 97/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Prefeita de Itapetininga, Sra Simone Marquetto, em razão do apoio e a 

viabilização da inauguração do Curso de Medicina, na cidade de Itapetininga. Autoria: RENAN 

CORTEZ, PAULINHO MOTOS; 98/2022 - Aplausos e Congratulações ao "Espetinho do Japa", na 

pessoa do Sr. Paulo Tadachi Takahagui, pelo empreendedorismo desenvolvido em Tatuí. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 99/2022 - Aplausos e Congratulações à Assembleia de 

Deus Ministério do Belém (Campo de Piedade), na pessoa de Pastor Josias Alves Lino, em razão 



do 1º ano na liderança da Igreja no Bairro São Judas. Autoria: PAULINHO MOTOS; 100/2022 - 

Aplausos e Congratulações à Empresa “Stars Pet”, na pessoa de seu proprietário Alexandre 

Almeida, em razão da inauguração da nova unidade, a loja 2, que ocorreu no dia 17 de março 

p.p. em nosso município. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 101/2022 - Aplausos e Congratulações 

ao Cabo PM Aires Alcides Marcelo, escolhido como o policial destaque do mês de fevereiro de 

2022, do efetivo do Pelotão Territorial da 2ª Companhia do 22º Batalhão da Polícia Militar do 

Estado de São Paulo. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 102/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao Conselho Municipal do Idoso pelo excelente trabalho desenvolvido em 

nosso Município, na captação de recursos referente ao Imposto de Renda. Autoria: MICHELI 

VAZ; 103/2022 - Aplausos e Congratulações ao Contador Sr. Lucas Fábio Catel pelo notável 

trabalho de destaque realizado em nossa Cidade, na captação de recursos referente ao 

Imposto de Renda destinado aos Conselhos do nosso Município. Autoria: MICHELI VAZ; 

104/2022 - Aplausos e Congratulações ao Conselho Municipal da Criança e Adolescente pelo 

excelente trabalho desenvolvido em nosso Município, na captação de recursos referente ao 

Imposto de Renda. Autoria: MICHELI VAZ; 105/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Samuel 

Gregório da Mota, em razão da inauguração do estabelecimento comercial Lanchonete 

“Resenha”. Autoria: DEBORA CAMARGO; 106/2022 - Aplausos e Congratulações a Lucio 

Rodrigues Junior (Papai Noel), Michele Machado de Oliveira (Mamãe Noel), Leandro Rodrigues 

(Duende), Jean Henrique de Jesus (Papai Noel 2), Tamires Carvalho (Duende), Fabio Bossolan 

(Papai Noel 3), Fernando Ribeiro Goivinho (Duende) e Elton Pinheiro (Duende), em razão de 

abrilhantar o ‘Natal Encantado’ desta cidade com as suas participações. Autoria: RENAN 

CORTEZ, PAULINHO MOTOS; 107/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. André Luís 

Fernandes, em razão da inauguração do estabelecimento comercial “Espetinho da família”. 

Autoria: DEBORA CAMARGO. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARO]: Boa noite, nobres 

pares, público presente. Gostaria de agradecer a presença do Marquinho do Grêmio, duas 

vezes vereador de Cesário Lange, seja sempre bem-vindo a essa casa de leis e à nossa cidade. É 

uma satisfação de ter você aqui conosco no legislativo, seja sempre bem-vindo. O nobre 

vereador vai dar continuidade nos Requerimentos aqui. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Esses Requerimentos é de sessão do dia 14 de março de 2022, do vereador João JJ. 

Em razão de sua ausência, estão sendo lidos hoje. 609/2022 - Requer da Prefeitura que 

informe quando será realizado Ações de CATA TRECO de materiais inservíveis, reiterando o 

requerimento 160-2022 

Autoria: JOÃO JJ; 611/2022 - Requer da Prefeitura que informe quando será realizado o 

conserto do asfalto deteriorado na Rua Quinze de Novembro em frente ao nº 5 - Esquina com 

a Rua São Bento - reiterando o requerimento 231-2022. Autoria: JOÃO JJ; 613/2022 - Requer 

que a prefeitura informe a SABESP para providenciar a reposição do Pavimento na Rua José 

Bonifácio, Nº 155, em frente à Paroquia São José Operário, na Vila Esperança. Autoria: JOÃO JJ. 

[PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARO]: Agora finalizando a leitura dos Requerimentos. 

Nós vamos abrir tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para discussão dos 

Requerimentos e das Moções. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vamos reabrir. 

Conforme nosso Regimento, três minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. O 

primeiro a fazer o uso da palavra é o vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite aos vereadores, ao público presente, em 

especial ao Marquinho, amigo lá de Cesário Lange, presidente da câmara no biênio acho que 

17/18; seja bem-vindo nesta casa. Bom, gostaria de iniciar a minha fala comentando a respeito 



de um Requerimento que nós apresentamos junto aos vereadores também proponentes da lei 

que instituiu a instalação das lombadas ecológicas como preferenciais aqui no nosso 

município, uma lei do ano passado, outubro de 2021, onde nós colocamos uma opção às 

lombadas tradicionalmente utilizadas, que são aquelas de massa asfáltica, mais caras, com 

impacto ao meio ambiente maior, pelas lombadas ecológicas, mais baratas e também 

melhores do ponto de vista do manuseio e da proteção ao meio ambiente. Desde então, nós 

tivemos a aprovação, sanção desta lei a nível municipal, e nós perguntamos aqui ao prefeito 

sobre a abertura de uma ata de preço ou mesmo um estudo para que as lombadas ecológicas 

passem a ser uma realidade aqui na nossa cidade, assim como ocorre em outros municípios do 

nosso país. Também fizemos questionamentos a respeito da situação dos ecopontos na nossa 

cidade, em relação à questão da divulgação. Tem muitas pessoas que ainda nos questionam 

em relação à localização dos ecopontos, os serviços que são oferecidos pelos ecopontos aqui 

na nossa cidade, que é um serviço público muito importante para a proteção ao meio 

ambiente. E, infelizmente, andando pela cidade, a gente ainda se depara com situações de 

descarte irregular de resíduos. E o estímulo à divulgação dos ecopontos é uma maneira, sim, 

de combater esse descarte irregular na nossa cidade. Também nós questionamos o custo em 

relação a esse serviço oferecido e também como tem sido feita a limpeza dos ecopontos 

rurais; nós temos ali na região do Guaxingu, dos Mirandas, e nós percebemos uma situação 

não muito agradável em relação à limpeza do espaço lá. Também questionamos, a pedido dos 

moradores, a situação do bairro Colina Verde, desde a questão da limpeza, capina, quanto a 

questão do acesso ao lazer através das praças; e também, que a prefeitura nos posicione em 

relação à situação do Colégio Educativo, antigo Colégio Educativo, que era um prédio muito 

bom e que hoje está sendo alvo de invasões de um prédio totalmente abandonado em nossa 

cidade. Também gostaria de fazer rapidamente menção às Moções que fizemos ao cabo PM 

Aires Alcides Marcelo e ao seu Paulo, proprietário do Espetinho do Japa, e o cabo PM, que foi 

escolhido como um policial do mês aqui na companhia de Tatuí. Obrigado, senhor presidente. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a 

palavra, o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICO COUTO]: Boa noite a todos! Nobres 

vereadores, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos assistindo. Quero falar sobre o 

meu Requerimento nº 686, que fala o seguinte: requer do Prefeito que informe se existe 

parceria entre o Executivo Municipal e alguma entidade, com o intuito de promover aulas de 

equoterapia. Então, a equoterapia é um método terapêutico educacional que utiliza o cavalo 

dentro de uma abordagem multidisciplinar, interdisciplinar na área da saúde e educação e 

equitação, buscando o desenvolvimento e o psicossocial de pessoas com deficiência ou com 

necessidades especiais. Então a gente já tem bastante conhecimento do resultado que traz 

essa terapia, equoterapia, seja criança, seja adulto, o envolvimento junto com o animal, ele vai 

se desenvolvendo mais e mais, melhorando suas habilidades também dentro do seu contexto 

de reabilitação. Obrigado a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Maurício Enfermeiro. Com a palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. 

DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, pares, boa noite à plateia que nos 

assiste e você que está assistindo pela internet. Eu vou falar de um Requerimento que eu fiz 

junto à guarda municipal, a respeito de muitas agressões que está tendo nas escolas estaduais 

do nosso município. Não são escola municipal, são escolas estaduais, principalmente no 

período da noite, mas tem tido muita briga entre adolescentes. E sabemos que muitas vezes os 

adolescentes, eles não vão só com brigas corporal; muitas vezes pode até acabar acontecendo 



algo pior. Então eu estou pedindo aqui se existe a possibilidade da guarda municipal estar 

fazendo acompanhamento nas escolas estaduais no período noturno. Também quero falar 

rapidamente aqui de um anteprojeto que eu estou fazendo, que é a respeito do médico e 

dentista nas creches municipais. Sabemos que muitas crianças têm dificuldade de ir até uma 

UBS, às vezes a mãe já coloca na creche porque trabalha... então seria uma grande ajuda se 

uma vez por mês passasse nas creches municipais o dentista e o pediatra. Também quero falar 

rapidamente aqui da Moção que eu fiz ao senhor André Luís Fernandes pela inauguração do 

seu espetinho que ele começou ali no Jardim Santa Emília, logo no início da pandemia, e lutou, 

lutou e hoje está com grande freguesia ali, está conseguindo sobreviver. E também ao meu 

amigo Samuel Gregório, que também recentemente inaugurou a lanchonete Resenha, que 

tem sido um grande sucesso ali na Quinze de Novembro, o Samuel Mel. Só isso, um boa noite a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora. E 

agora, com a palavra, vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: 

Senhor presidente, nobres pares, público presente, funcionários dessa casa, guarda civil 

municipal, boa noite a todos. Queria falar sobre o Requerimento, uma Moção, e avisar a todos 

os 15 vereadores que assinaram junto conosco o pedido de sinalização de lombada no São 

Rafael à semana passava, que já fizeram escrito “pare” no chão; não foi só isso que nós 

pedimos, mas já foi um bom começo. Eu quero falar sobre o Requerimento nº 680/2022, onde 

eu peço ao prefeito a possibilidade de prorrogar a data limite para obtenção dos 10 por cento 

de desconto de IPTU para a data de 15/04, devido a muitos munícipes não terem seus carnês 

sido entregues por conta de cadastro “desrregularizado”. Eu tenho acompanhado várias 

pessoas e eles falam muito sobre esse assunto, o cadastro está desatualizado, eles estão 

esperando o carnê chegar e não chega; ia perder os 10 por cento de desconto, mas também 

alguns não foram avisados que é por falta de cadastro. Então o pessoal vai pegar o segundo 

carnê, é simples, ela tem que levar o CPF e atualizar o cadastro. Só que os 10 por cento de 

desconto já foi. Então eu peço ao prefeito a possibilidade de esticar o prazo até o dia 15 de 

abril. E também queria falar sobre a Moção de repúdio sobre o filme “Como se tornar o pior 

aluno da escola”, que tem assinatura dos vereadores Eduardinho, Renan Cortez, Paulinho 

Motos, Débora Camargo, Valdir de Proença, Gabriela Xavier, Micheli Vaz e Fábio Villa Nova. É 

um filme inaceitável, é um filme que só podia vir do Porchat, só poderia ter vindo realmente 

também do Danilo Gentili, pessoas que não têm filho, não têm família, não têm estrutura para 

fazer um filme que ensina duas crianças de 14 anos e convida as crianças a masturbarem para 

o professor. Eu acho que as escolas deveriam pôr na grade escolar muitas coisas, nutrição, 

trânsito, tricô, crochê, oficina de corte e costura, mas não se preocupasse com a vida sexual 

das crianças, que isso o próprio tempo ensina. Então nós fizemos essa Moção de repúdio, 

chegará até a Netflix, não concordamos com esse filme. Muito obrigado e boa noite a todos. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a 

palavra, a vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Senhor 

presidente, todos da mesa. Eu quero falar do Requerimento do vereador Paulinho Motos nº 

762/22, se existe interesse do município sobre adquirir um castramóvel aqui na cidade. 

Parabéns, vereador Paulinho, por esse Requerimento; isso mostra o quanto o senhor é 

competente e olha pelos animais. A causa animal é uma causa que pede socorro na cidade. Eu, 

como uma protetora de animais daqui há 13 anos, sei o quanto é importante a castração. O 

castramóvel vai ser, assim, uma maravilha para nossa cidade. Com a castração, a gente vai 

acabar com o abandono, maus-tratos de animais; só com a castração em massa a gente vai 



vencer essa triste realidade que hoje os animais sofrem. E, além dos animais, saiba que a gente 

está ajudando as pessoas; hoje muitas pessoas ama seu animal, mas não têm condições de 

estar castrando, então isso acaba que ali tem um macho e uma fêmea e procriando, e a pessoa 

não tem condições de ficar com esses animais, aí que acaba abandonando ou outra pessoa 

acaba adotando, e é irresponsável, até mesmo às vezes tem condição e não castra, e ali vai 

nascendo animais para sofrer. E hoje os protetores não dão mais conta! Então assim, o 

município precisa fazer o seu papel. As protetoras tiram dinheiro da onde não tem. Eu sou uma 

vereadora e uma protetora, a gente não tem mais condições financeiras para castrar, para dar 

conta. Então assim, com a castração - parabéns mesmo por essa iniciativa - eu sou a vereadora 

número um e estou aqui torcendo para dar certo, e fico feliz, além de mim, ver outros 

vereadores que lutam por essa causa, porque, como eu falei, é uma causa que ela pede 

socorro mesmo. E então parabéns, Deus abençoe, isso mostra o quanto o senhor é 

competente, que o justo, ele olha pela vida dos animais. Obrigado e boa noite. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Gabriela Xavier. Com a palavra, o 

vereador Claudião da Oklahoma. [VER. CLAUDIO DOS SANTOS]: Boa noite a todos. Presidente, 

público que nos assiste. Dia 21 de março, hoje é comemorado o Dia Mundial da Síndrome de 

Down - queria deixar aqui esse registro. Também vim falar sobre os Requerimentos aqui 

apresentados, sobre nº 721, ao qual eu, Fábio Villa Nova, Paulinho, Micheli, requer do prefeito 

que informe sobre a possibilidade de montar uma força-tarefa para poder suprimir as árvores 

que já foram autorizadas pela Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente e também 

realizar uma avaliação de todas as árvores localizadas em praças e espaços públicos. Porque já 

falamos aqui, não é fácil, o tempo, a demora... eu já fui falar na secretária lá, fui informado que 

só tem dois funcionários para fazer isso. Então se levantar todos os pedidos que já foram 

autorizados, senhor presidente, isso aí, uma força-tarefa adianta bem o serviço da cidade, e o 

povo fica satisfeito também, porque o cara já lá, ele compra a muda, ele apaga tudo que 

precisa fazer, e está lá as árvores ainda. Também, senhores, eu entendo, veja bem, o mesmo 

posicionamento aqui sobre esse repúdio nº 91 aqui, sobre o filme, um assunto muito grave. O 

que eu vou falar aqui não é se vocês gostaram do filme ou se deixaram de gostar; o que eu vou 

levantar aqui é que é um assunto muito sério, porque eu assisti esse filme e não vi nada 

demais; confesso que não tem nada; pergunto para os senhores se os senhores assistiram a 

esse filme aqui e se vocês se escandalizaram com alguma coisa. Porque o governo, ele tem já a 

sua parte lá que classifica a faixa etária; agora, de repente, a pedido de um deputado, famoso 

Raspa-Cu lá do Ceará, ele... e agora uma instituição, uma determinação... isso aí é... como eu 

posso falar? Me fugiu aqui, é uma censura! E tudo começa, a censura começa assim, senhor 

presidente, vamos medindo a febre do povo. Ontem foi o filme, depois de amanhã foi o 

Telegram, no qual uma atitude do cara lá atrapalhou 70 milhões de brasileiros, tem 70 milhões 

de brasileiros cadastrados no Telegram. Então a gente tem que olhar assim, é o seguinte, como 

que funciona, “vamos censurar aqui, vamos censurar ali” e de repente a censura já tomou 

conta; hoje é o filme, depois, o Telegram, amanhã as igrejas, amanhã essa casa e, de repente, 

o sonho de todo governante é ter a mídia na mão. Então eu fico muito triste de ver uma casa 

de leis concordando com censura. Eu acho que o governo que sempre bateu, “é muito 

mimimi”, “é muito mimimi” e “tem liberdade de expressão...” e, de repente, o que estamos 

vendo? Telegram... 53 por cento dos smartphones no Brasil têm Telegram, 70 milhões de 

pessoas; e o filme. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Claudião do Oklahoma. Com a palavra, o vereador Paulinho Motos. 



[VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor presidente, boa noite a 

todos, boa noite, Sandrinho, boa noite, Eduardo, boa noite ao irmão lá de Cesário Lange, 

público que nos assiste. Senhor presidente, eu queria falar do Requerimento nº 721, que eu 

assinei junto com o Fábio Villa Nova, Claudião do Oklahoma, Micheli Vaz, sobre essa força-

tarefa para suprimir árvores que já foram autorizadas. Nós vimos essa última chuva, um 

grande estrago na cidade; não é culpa da prefeitura, porém a prefeitura, nós pedimos aqui 

para que a prefeitura faça uma força-tarefa e resolva esses problemas para que não venha 

outra chuva e cause mais estragos ainda. Eu tenho certeza que a Secretaria do Meio Ambiente 

e Agricultura tem feito um excelente trabalho, porém a demanda é muito grande e precisa de 

mais gente. Então está aí nossa Indicação, nosso Requerimento. Também fiz o nº 759 falando 

do programa Nova frota, SP Não Para, do governo do Estado de São Paulo, se existe o interesse 

da municipalidade, por isso que o deputado Rogério Nogueira fez essa Indicação do nosso 

nome também, para que o programa Nova frota São Paulo Não Para possa auxiliar os 

municípios na solicitação de veículos e maquinários essenciais para a prestação de serviços aos 

cidadãos. Também como a Gabriela Xavier falou aqui, se existe o interesse da municipalidade 

sobre adquirir um castramóvel, sabemos da grande demanda que existe, do grande problema 

de superpopulação de cães e gatos na nossa cidade, e a notícia boa é que nós conseguimos 

uma verba e, segundo a prefeitura, já está sendo licitado esse castramóvel para o nosso 

município, um recurso do deputado Cezinha de Madureira, deputado federal, que enviou para 

nós um recurso para que seja comprado esse castramóvel e, se Deus quiser, em breve vai estar 

andando na nossa cidade, presidente, para resolver uma parte desse problema aí, que nós 

sabemos que é uma coisa de saúde, né? Inclusive a verba veio para a saúde, e nós sabemos 

que a população não consegue fazer isso. Também aqui a Moção de aplauso à Simone 

Marquetto, em razão do apoio à viabilização da inauguração do curso de medicina na cidade 

de Itapetininga. Sabemos que não vai só ser beneficiada a cidade Itapetininga; Tatuí tem 

pessoas que estudam medicina e que muitas vezes precisam ir para fora, João, e agora têm 

aqui próximo da nossa cidade uma faculdade de medicina, desse curso, para que possa 

atender não só Itapetininga, Tatuí, mas toda nossa região. Parabéns à prefeita Simone 

Marquetto pelo empenho. Obrigado, presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Paulinho. Com a palavra, a vereadora Micheli Vaz. Quero agradecer 

a presença do ex-vereador Marquinho, de Cesário Lange; seja muito bem-vindo a essa casa de 

leis, viu, Marco? [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Boa noite, nobres colegas, as pessoas 

que estão aí no plenário. Hoje vou falar de alguns Requerimentos, o tempo é escasso, mas 

vamos lá. O Requerimento nº 748/2021, de minha autoria, ele fala da possibilidade, no 

momento que o setor do RH entregar o informativo de rendimento aos funcionários públicos 

da prefeitura municipal, anexar um folheto explicativo sobre a destinação do Imposto de 

Renda. Nós sabemos, nobre presidente, que agora é o momento de fazer o Imposto de Renda, 

e se você retém Imposto de Renda na fonte, você pode destinar uma parte desse imposto de 

renda para ficar no Conselho do Idoso da sua cidade ou no Conselho da Criança e Adolescente, 

e esse dinheiro, investir para o governo federal, ele fica no seu município e é aplicado no seu 

município. Muito boa essa iniciativa. Eu quero falar sobre alguns Requerimentos que pede 

quais são as empresas que prestam serviço ao Fundo Social de Solidariedade, quem são os 

funcionários remunerados no Fundo Social e a prestação de contas dos valores arrecadados e 

gastos, os balancetes no orçamento do Fundo Social de Solidariedade do ano de 2021 e 2022. 

O ano passado, senhor presidente, foi votado aqui nessa casa de leis pelos nobres 



companheiros a LOA, LDO, ou seja, o orçamento para 2022. No momento da votação, eu 

apontei que, no ano de 2021, o fundo social teve uma previsão orçamentária de R$ 700 mil. E 

a previsão orçamentária para 2022 foi de R$ 1.444.000. Ou seja, de um ano para outro, foi o 

único órgão que teve o dobro do orçamento, de R$ 700 mil para R$ 1,444 milhão. Então eu 

acho que nós devemos e nós temos o direito de ter um mínimo de prestação de contas, o 

mínimo. Ou aquilo lá vai se tornar um cabide de emprego? Qual é o problema de indicar quem 

são os funcionários? Sem contar que, em 2021, a verba para pagar RH era de R$ 140 mil; em 

2022, a verba para pagar o RH é R$ 560 mil. Então eu exijo que venha a resposta dos seguintes 

Requerimentos, senão, nós vamos tomar as possíveis providências. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli. Eu ia pedir um aparte, mas não 

queria interromper sua palavra, viu, Micheli. Com a palavra, o vereador Fábio Villa Nova. [VER. 

FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais membros da mesa, nobres 

pares, público presente, pessoal que está assistindo a gente pela TV Câmara. Na madrugada do 

dia 12 de março, um forte vendaval atingiu a cidade, aproximadamente quarenta árvores 

caíram e outras 40 foram danificadas. Então fizemos um Requerimento aqui onde nós pedimos 

a possibilidade de montar uma força-tarefa para podar e suprimir as árvores que já foram 

autorizadas. O munícipe que recebeu a vistoria, e o departamento do meio ambiente 

autorizou a poda, a supressão, espera que o serviço seja realizado pela prefeitura. Pedimos 

aqui também que a prefeitura realize uma avaliação de todas as árvores localizadas em praças 

e espaços públicos, para evitar a destruição de bens públicos ou particulares e risco à vida. O 

poder público tem obrigação de evitar tragédias. No meu primeiro pronunciamento aqui na 

Tribuna em 2021, falei sobre a obra eleitoreira da duplicação da Teófilo Andrade Gama. Essa 

obra prometia solucionar as constantes enchentes lá, presidente, e não foi o que ocorreu. Eu 

já tinha alertado sobre isso e, no começo desse ano, aconteceu uma forte chuva que causou a 

morte de uma criança naquela região. Então, prefeitura, vamos prevenir tragédia. Fiz dois 

Requerimentos também sobre o mesmo assunto, que eu fiz para a empresa Rosa e para o 

prefeito, pedindo quais os motivos da irregularidade no transporte escolar dos estudantes do 

Jardim Gramado, pois, diante da falta de ônibus, os alunos acabam ficando sem condução para 

ir à escola, prejudicando o aprendizado das crianças. O que acontece? Muitas vezes as crianças 

acordam às cinco horas da manhã e voltam para casa porque o ônibus não passou para buscá-

las. A semana passada falei sobre os carros da frota que não levam os pacientes até a casa, os 

residentes no Jardim Gramado. É muito descaso com o bairro que arrecadou R$ 610 mil em 

IPTU em 2020 e não tem nada do poder público. Fizemos aqui também quatro Requerimentos, 

com o vereador Marquinho, Micheli Vaz e o Eduardo Sallum, sobre o Fustat, que teve 100 por 

cento de aumento no seu orçamento para esse ano; são esses os seguintes assuntos: quem 

são os funcionários remunerados do Fundo Social de Solidariedade e suas respectivas funções? 

Quais são as empresas que prestaram serviços ao Fundo Social de Solidariedade, especificando 

valores; onde será usado esse recurso, especificando as ações realizadas e a prestação de 

contas. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Fábio. Com a palavra agora, o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público aqui presente, uma boa noite a 

todos. Quero falar sobre a questão das chuvas e os desastres que aconteceram eu acho que na 

última semana; no caso, os Requerimentos nº 711, 713, 714 e o 698, e parabenizar, senhor 

presidente, o trabalho da Assistência Social e da Defesa Civil, que estão desempenhando um 

trabalho essencial nesse momento. E eu quero apontar, pedindo através dos Requerimentos, 



qual que é o balanço desse trabalho, dado os últimos acontecimentos em Tatuí, 

principalmente a prestação de conta das áreas que foram atingidas, o perfil estatístico do que 

foi atingido. Senhor presidente, também fiz um Requerimento sobre a Nutriplus, aliás, sobre a 

merenda escolar. Com a instalação da nova empresa Objetiva, queria saber - Requerimento 

dessa semana - Requerimento da semana anterior, queria saber o seguinte: com a instalação 

dessa nova empresa Objetiva, foram mantidos os postos de trabalho? Foram pagos os 

atrasados? Foram retidas as últimas ou a última parcela do poder público à merenda escolar, à 

empresa que presta serviço da merenda escolar? Então são questões ainda que estão em 

aberto sobre a merenda escolar. Senhor presidente, também quero falar sobre o transporte 

universitário. Senhor presidente, nós lutamos desde o início do nosso mandato em 2017, o 

movimento que eu faço parte é um movimento de estudante, nasceu como movimento 

estudantil; nós lutamos desde 2011, 2012, sobre o transporte universitário em Tatuí. E o que a 

gente vê é um retrocesso acontecendo; depois que a gente conseguiu botar na cabeça da 

prefeitura finalmente, na gestão da Maria José, que tinha que aderir a EMTU. Só que aderir a 

EMTU não significa a prefeitura tirar as mãos da política pública de transporte universitário, 

senhor presidente. Essa política é importante por uma razão óbvia, os estudantes não estão 

indo para se divertir lá fora, eles estão indo para estudar, para virar mão de obra com valor 

agregado, mão de obra qualificada, para devidamente ser desenvolvida na nossa cidade, na 

economia, na questão sociológica, cultural da nossa cidade. Então eu já tinha feito um 

Requerimento para Salto e para Itu, e a prefeitura me responde como se fosse... com todo 

respeito, presidente, como se a gente fosse tonto! A resposta da prefeitura, ela responde... se 

eu estou falando do passe livre escolar, eu não estou falando de passe livre escolar, estou 

falando do transporte fretado, que lá a prefeitura subsidia 60 por cento. E agora, estudantes 

da UFSCAR, será que nós vamos ter que fazer protesto de manifestação de novo? Nós vamos 

ter que de novo fazer protesto, manifestação para a prefeitura se tocar? Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo 

Sallum. Com a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, 

público que nos assiste pela TV Câmara. Gostaria de falar do Requerimento de minha autoria 

de nº 705/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se 

oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta Casa Legislativa, 

reiterando a indicação nº 296 de 2021, a necessidade de fazer manutenção e colocação de 

cascalho, promover roçagem do mato alto e também executar poda das árvores nas margens 

das seguintes Ruas, localizadas no Bairro Jd. Gramado, nesta Cidade: 01. Irraio da Silva; 02. 

Armando Scaglione; 03. Hélio Alves Pires; 04. Dalcy Vieira Camargo; 05. Virgilio Paes; 06. 

Francisca Vieira de Almeida; 07. Iaiá Peixoto Sobral; 08. Pedro de Souza e 09. Benedito Lamosa. 

Estou questionando também porque sou vereador dessa cidade e morador da região sul dessa 

cidade, sou muito questionado. E gostaria também de deixar bem claro aqui também 

referente ao questionamento do vereador, referente ao transporte de paciente, eu tenho 

questionado com frequência, vereador, com frequência referente a essa questão; os fatos que 

chegam até mim, eu tenho ido até o setor competente, questionado o responsável do setor e, 

graças a Deus, eu tenho tido êxito através dos questionamentos. E peço também que as 

pessoas realmente entrem em contato diretamente e converse com o responsável do setor, 

que é de grande importância, porque o direito de um é o direito de todos. Essa é a colocação 

desse vereador, e estou fazendo meu papel para fiscalizar e questionar o Poder Executivo. E 



também não poderia deixar mais uma vez de agradecer o Marquinho de Cesário Lange, duas 

vezes vereador da cidade de Cesário Lange; se sinta sempre em casa, Marco; Deus bençoe sua 

vinda e a sua volta até sua residência. Um grande abraço. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio do Santa Rita. Com a palavra, vereador Renan 

Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, público que 

nos assiste presencial e pela Câmara TV. Seja muito bem-vindo à nossa casa, vereador 

Marquinho. Gostaria de falar sobre o Requerimento que assinei junto com o vereador João 

Éder e outros vereadores, sobre a lombada ecológica. É uma questão de respeito à segurança 

de trânsito em muitas regiões, que hoje nós temos necessidade juntamente com o respeito ao 

meio ambiente, sabendo também que nos trará economia, a mesma eficácia e um cuidado 

com aquilo que nós temos de riqueza, que é o nosso meio ambiente. Então nós aguardamos aí 

boas notícias referente a esse instrumento que foi muito bem-produzido, que pode ser 

utilizado aí na segurança do trânsito. Referente ao Fundo Social, eu tenho acompanhado várias 

formaturas, muitos trabalhos e tenho visto muitas cidades da região também visitando o nosso 

fundo social aqui, todas essas pessoas tecendo muitos elogios, até porque nós ampliamos e 

qualificamos os nossos cursos, hoje capitaneado ali pela nossa presidente Alessandra Gonzaga, 

nós estamos numa crescente olhando sim para aqueles que têm necessidade de terem uma 

profissão e uma mão de obra qualificada em vários setores. Sabendo que o Fundo Social hoje 

também atende algumas faixas etárias que não atendiam, sabendo que o Fundo Social atende 

pessoas que às vezes não têm espaço no mercado de trabalho, até mesmo por algum 

preconceito de sua idade, vereador Márcio. O fundo social tem tido esse compromisso há 

anos, porque, como a nossa prefeita Maria José dizia sempre comentava, sempre fazia questão 

de falar, Márcio, onde existe amor, Deus aí está. E o Fundo Social é um lugar hoje que é 

praticado e exercitado o amor na nossa cidade, capacitando, qualificando, olhando para 

aqueles que realmente necessitam de ganhar o seu ganha-pão de uma forma manual, porque 

são pessoas que às vezes não têm a escrita, não têm a leitura, mas têm um talento manual, um 

dom, e precisa ser despertado. Então eu quero parabenizar também aqui a presidente do 

Fundo Social e toda sua equipe, uma equipe muito boa, comprometida, experiente naquilo 

que faz e está há anos fazendo diferença na nossa cidade também, com o fundo social. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Renan Cortez. Nós vamos colocar os Requerimentos em votação. APROVADOS por 

unanimidade. Agora coloco em votação. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por 

unanimidade. Requerimentos ao Prefeito nº 669 a 681, 683 a 717, 719 a 723, 725 a 742, 744 a 

760, 762 e 763/2022. Requerimentos às Comissões nº 682, 718, 724, 743 e 761/2022. Solicito 

ao senhor Secretário que proceda à leitura dos Projetos de Lei nº 035 a 036/2022 do 

Legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 035/2022. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Prevê afixação de cartaz, em 

estabelecimentos privados de saúde, com informações sobre prazos máximos de atendimento 

de planos de saúde. *Projeto de Lei nº 036/2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. 

Assunto: Estabelece que agentes de endemias poderão entrar em imóveis abandonados, 

públicos ou privados, no Município de Tatuí, quando verificada situação de iminente perigo à 

saúde pública pela presença de mosquitos transmissores da Dengue, Zika, Chikungunya e 

outras doenças. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura dos Projetos de Leis nº 015 e 16/2022 do Executivo. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 015/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso 



Junior. Assunto: Dá nova redação a alínea "a" do artigo 17 da Lei Municipal nº 3.944, de 18 de 

maio de 2007, que dispõe sobre os incentivos ao Desenvolvimento Econômico e Social do 

Município de Tatuí. *Projeto de Lei nº 016/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Encaminha o Projeto de Lei n°016/2022. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Às comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de Decreto Legislativo nº 

05 a 07/2022. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Decreto Legislativo nº 

05/2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” a 

Exma.Srª. ROGERLANDIA COUTINHO MARTINS ORSI. *Projeto de Decreto Legislativo nº 

06/2022. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” à 

Exma. Sra. NAIRA CRISTINA FULINI BRASIL. *Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2022. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” a 

Exma.Srª. DARCI FERREIRA VAZ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]:  Às comissões. 

Que o senhor secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: CLAUDIO FRAGOSO. 

Autoria: Câmara Municipal. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em nome da Casa 

então o voto de pesar ao seu Cláudio Fragoso. Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos. Só um aviso a todos, que nós recebemos um Ofício... Pode sentar, por 

gentileza, da Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Esportes, Promoção Social e Trabalho, do 

presidente Maurício Couto, que encaminhou-se da seguinte maneira: “A Secretaria de Saúde e 

a Secretaria da Câmara Municipal de Tatuí, em atenção à notificação recebida no dia 

03/03/2022, informa à secretaria da câmara que notifiquei o vereador Eduardo Sallum por três 

vezes, sendo a última em 17/02, para que no prazo de três dias devolvesse o Projeto de Lei nº  

01/2021, de autoria dos vereadores Antônio Marcos de Abreu e Micheli Vaz. Ocorrido o prazo 

regimental, as referidas notificações restaram-se infrutíferas.”. Então, na qualidade de 

presidente e considerando os Art. 59 e 61 do Regimento Interno, nós vamos designar uma 

nova comissão; já faço a designação aqui, para que esse projeto seja encaminhado a essa 

comissão. Nós vamos reestabelecer e dar o devido andamento em relação a esse projeto. A 

Comissão Especial que eu vou designar vai ser composta pelo vereador João Éder, pelo 

vereador Paulinho Motos e pelo vereador Eduardinho, tudo bem? Então já está composta essa 

comissão e o projeto será reestabelecido para esta comissão, tá certo? Daí vocês terão os 

prazos legais para devolver o projeto, tá bom? Então agradeço, e nada mais havendo a tratar... 

vereadora Micheli. Então já estão convidados todos os vereadores, que amanhã haverá 

também uma audiência pública às 14 horas, aqui na nossa câmara municipal e haverá também 

uma sessão solene de entrega de Título de Cidadão Tatuiano aqui em nosso município, que 

será realizada às 19h30. Vai ser o seguinte: a sessão solene vai ser a promulgação... a sessão 

solene às 19h30, vai ter a promulgação da resolução que cria a Comissão Permanente dos 

Direitos da Mulher nesta sessão, às 19h30, palestra com o tema: Violência doméstica e seu 

impacto no mercado de trabalho, com a assistente social Adriana Rosa Estanislau, e título de 

cidadania outorgados às senhoras: Ablini Dantas Ferreira de Oliveira, Dirce Maria de Faria 

Soares, Rosa Maria de Souza Santos, Satia Carriel Soares. Então amanhã às 19h30. E também 

audiência pública do Plano de Desenvolvimento Urbano Integrado da Região Metropolitana de 

Sorocaba, a Sub-região de Tatuí, também às 14 horas será o início. Então estão todos 

convidados, não só os vereadores, mas todos presentes e a todos que estão nos assistindo 

pela nossa TV Câmara também. Obrigado, Claudião. E dia sete também haverá uma sessão 

aqui, que vai ser aqui, do Parlamento Regional nosso, dia 7 de abril, vai começar às 14 horas da 



tarde também; o Thiago vai fazer a convocação, no qual o senhor representa nossa câmara, o 

vereador Paulinho também e a vereadora Débora; no dia 07/04, vai ser aqui na câmara 

municipal de Tatuí, também às 14 horas. Bom, gente, mais uma vez muito obrigado a todos, 

uma boa noite a todos. Gostaria de agradecer a todos os funcionários da nossa casa, a todos os 

assessores, a todos os vereadores e a todos que assistiram pela nossa TV Câmara. Um boa 

noite a todos e que Deus os abençoe. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o 

Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se 

esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos vinte e um dias do mês de 

março do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 21 de março de 2022. 
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